

**HOMMES ET CHOSES**  
CHRONIQUE HEBDOMADAIRE

**A propos d'élections. — Autrefois et aujourd'hui. — Rien de nouveau sous le soleil.**

A propos d'élection.—Comme, dans notre bon pays, on parle toujours un peu d'élection, même quand il n'y en a pas en perspective, sans doute parce que l'on n'a à peu près que cela pour se distraire, les lecteurs du *Bulletin de la Ferme* ne seront peut-être pas fâchés de savoir comment se faisait une élection municipale en l'an 79, avant Jésus-Christ.

Les renseignements à ce sujet sont précis, car on a retrouvé une foule de documents relatifs à la dernière élection qui a eu lieu à Pompéi, avant la catastrophe qui a détruit cette ville.

A cette époque lointaine, on avait déjà reconnu que ce n'était pas la grève des candidats qu'il fallait craindre, mais bien les ambitions qui aspiraient ardemment au succès et qui ne reculaient devant aucun moyen pour l'assurer.

Les Romains avaient des lois au sujet de la corruption électorale et civique. Les nôtres ne sont donc pas nouvelles.

Par la loi *Julia*, il était interdit au candidat, durant les deux années qui précédaient l'élection, de distribuer des dons de quelque nature qu'ils fussent, de donner des festins, et même de réunir à sa table plus de neuf convives, nombre habituel à Pompéi, d'un repas privé. Si le candidat ou même un de ses clients—ce que nous appelons agent au Canada—enfreignait ces prescriptions, il s'exposait à une action populaire et

à une amende de 5,000 sesterces (\$200 de notre monnaie).

Est-il besoin de dire que ces lois saluaires restaient inefficaces? Les corporations jouaient un grand rôle dans une élection et nous voyons qu'elles étaient parfaitement organisées, tout aussi bien que celles de nos jours. Les orfèvres, les ouvriers en bois, les charbons, les fruitiers, les boulangers, les marchands de volailles, les teinturiers, les pêcheurs, les parfumeurs, les taverniers, etc., formaient de puissantes associations.

Presque toujours la corporation entière s'unissait en faveur du même candidat, cependant parfois elle restait neutre pendant longtemps, et ne se décidait qu'au dernier moment.

Les clubs exerçaient une grande influence et les ambitieux leur demandaient leur suffrage. Parmi ces clubs figurent ceux des joueurs de balles, des bons buveurs, des endormis, des petits voleurs.

Des confréries représentaient l'élément religieux, tel qu'il pouvait exister dans une ville entièrement vouée au plaisir comme Pompéi. Leurs membres s'occupaient des élections et usaient de toute leur influence en faveur de leurs candidats.

Les agents parcouraient la ville et affichaient des inscriptions sur la porte des électeurs.

Chaque candidat devait avoir vingt-cinq ans accomplis et posséder au moins cent mille sesterces (\$4,000 de notre monnaie). Avant d'entrer en charge l'élu devait verser une certaine somme pour les jeux publics et pour des travaux d'utilité communale.

On ne pensait pas alors à indemniser les échevins.

Les femmes apportaient dans la lutte toute l'ardeur de leur sexe.

En cas de partage des voix—et en cela la loi romaine était de beaucoup plus sage que la nôtre—le candidat marié l'emportait sur le célibataire, celui qui avait des enfants sur celui qui n'en avait pas. Le père qui avait le plus d'enfants était préféré. Si, par impossible, toutes ces conditions se trouvaient égales, le sort en décidait.

Notre loi qui laisse à l'officier rapporteur le droit de vote prépondérant est dangereuse et laisse de la marge aux surprises, à l'intimidation et à la corruption. En pratique, l'officier rapporteur étant nommé par le gouvernement, au cas d'égalité de voix le candidat adverse n'a aucune chance. Dans ce cas, c'est invariablement le candidat du gouvernement qui l'emporte.

Quoiqu'il en soit, le court résumé qui précède suffit pour donner une idée de ce qu'était une élection municipale il y a près de deux mille ans, et, franchement, je ne vois pas que notre manière d'agir diffère beaucoup de celle des Romains. Quelques modifications de détails, mais c'est là tout.

Le cens électoral, les promesses des candidats, la nomination de ceux-ci, le mode d'élection, la présence de représentants des candidats, les officiers rapporteurs, tout cela existait 79 ans avant la naissance de Jésus-Christ, tout y était, jusqu'aux fraudes électorales, tant il est vrai qu'il n'y a pas grand'chose de nouveau sous le soleil.

Pierre Fouille-Partout.

**ESSAI GRATUIT DE 30 JOURS**



Ecrivez-nous aujourd'hui et nous vous enverrons tous les détails concernant notre offre de faire l'essai d'une Viking sur votre ferme à nos dépens—NOUS PAYONS LES FRAIS DE TRANSPORT. Vous ne serez sous aucune obligation d'acheter.

La Viking est fabriquée dans la plus grande manufacture d'écremeuses au monde et EST GARANTIE POUR 10 ANS.

Ecrivez-nous aujourd'hui. Nous avons besoin d'agents là où nous ne sommes pas représentés.

**VECREMEUSE VIKING**

Swedish Separator Company, Limited, 29 rue Notre-Dame Est., Montréal.

**ARGENT A PRÊTER**

Argent à prêter et à placer sur hypothèques et autres garanties, en ville et à la campagne, aux particuliers, aux fabricants et aux municipalités.

**E. BOISSEAU PICHER**

NOTAIRE  
Prêts et Placements  
80 rue St-Pierre,  
Québec, Tél. 2-3200

Les amateurs de thé vert déclarent que;

**LE THÉ VERT "SALADA"**

est un délice, non seulement par son exquisite couleur dorée, mais par sa saveur parfaite.

**La guerre aux mouches**

Wilson Fly Pads, c'est le nom commercial d'un papier à mouches que l'on dit très efficace empoisonneur de ces bestioles agaçantes, exaspérantes, qui bientôt nous assailliront par légions innombrables. Cette annonce, que nous publions dans une autre page, arrive à son heure, et nous suggère le sujet de notre article de ce jour.

Sont-elles assez agaçantes, ces maléfiques bestioles, si terribles parfois les jours orageux? N'oublions pas que la propriété restera toujours le grand moyen de lutter contre leur propagation. Ne laissons pas de débris végétaux ou animaux, pas de tas de fumier auprès de l'habitation, et maintenons autour et au dedans de nos maisons une impeccable propreté les mouches n'y viendront guère.

Pendant les grandes chaleurs, on peut éloigner les mouches en maintenant les appartements dans une demi-obscurité. Quelques plants de ricin dans un balcon éloignent assez bien les mouches.

Les mouches fuient les endroits où on a passé un soupçon d'huile de laurier; avis à celles qui veulent défendre les cadres dorés, les glaces, tableaux, etc.

A défaut d'huile de laurier, on aurait le même résultat si on enduisait les cadres avec une eau dans laquelle on aurait mis tremper pendant huit jours une botte de poireaux coupés en morceaux.

Le chanvre mûr et sa graine chasse les mouches.

Les vapeurs émises par un morceau de chanvre que l'on met sur un fer rouge débarrasse très vite un appartement de toutes les mouches.

Un faisceau de branchage de saule, de buisson de fougère sera un abri pour les

mouches que l'on pourra écraser alors.

On peut étendre sur une planchette une couche de mélasse, les mouches viendront s'y engluer.

Enfin, le papier tue-mouches, comme celui que nous annonçons, peut rendre de grands services.

Les animaux sont plus que nous sujets à la torture que les mouches savent infliger; sachons au moins défendre nos bons serviteurs.

On immunisera les chevaux en les lavant, avant de sortir, avec une eau dans laquelle on aura fait dissoudre un peu d'aloès ou un peu de fiel de bœuf. Une décoction de feuilles de noyer hachées, pilées et infusées dans l'eau froide ferait le même usage.

On peut aussi frotter le cheval avec des feuilles de citrouilles ou de marrube noir prise au bord des chemins.

Une friction avec l'huile de laurier préserve admirablement les chevaux. On met surtout de l'huile aux oreilles et autres endroits plus sensibles.

Dans les étables, la fumée des feuilles de courge chasse les mouches qu'elle ne tue pas, mais, bien entendu, il faut faire sortir les animaux.

Que d'accidents seraient évités si on protégeait les chevaux contre les mouches!

**Le "Bulletin de la Ferme"**

Rédaction et Administration  
37 rue de la Couronne, Edifice Guilmette  
Revue publiée par le "Bulletin de la Ferme" Ltée.  
Imprimée par "Le Soleil" Ltée.  
Téléphone, 2-4297 Case Postale 229

**Pour Protéger ou Refaire sa Santé**

Que tous les hommes affaiblis, épuisés par quelque cause que ce soit, aient, sans hésitation, recours aux Pilules Moro qui renouvellent les forces, refont du sang et stimulent les fonctions de tous les organes; Les

**Pilules MORO**

sont d'un emploi facile, leurs effets sont rapides et tout homme, pour protéger au besoin sa santé, devrait en avoir en sa possession. Cela lui vaudrait certainement plusieurs grosses pièces d'or. M. Eugène Sévigny le prouve par ce qu'il dit:

"Depuis deux ans j'étais employé dans une manufacture de peinture, mais je sentais que je ne pourrais pas longtemps continuer le même travail, d'abord parce que je n'avais plus la même endurance et que les forces me manquaient. Mon sang avait été empoisonné par toutes ces odeurs venant des produits manufacturés; mon cœur faiblissait, mon estomac ne digérait plus rien, j'avais les genives enflées et la figure couverte de boutons. Les remèdes que m'avait prescrits un médecin ne m'ayant apporté de soulagement, j'ai suivi les recommandations de ma sœur garde-malade: j'ai quitté la manufacture pour aller au grand air, dans les bois. Cependant, j'ai eu la précaution de m'apporter assez de Pilules Moro pour l'hiver. Au printemps la santé m'était revenue, mes forces avaient été augmentées; j'avais la peau claire, le cœur et l'estomac en parfait état. Je sais que sans les Pilules Moro je n'aurais pas eu ce résultat".

M. Eugène Sévigny, 3146, boulevard LaSalle, Verdun, P.Q.

CONSULTATIONS MEDICALES données tous les jours au bureau de notre médecin, ou par correspondance.

Pilules Moro, par la poste, 50c la boîte, ou 3, \$1.25.

Cie Médicale Moro, 1570, rue Saint-Denis, Montréal.



Le re

**Le nourriss**

La différence entre le prix de vente du lait et le prix de revient est le bénéfice net. Le bon éleveur s'efforce de faire que le prix de revient au plus bas, sachant que c'est la seule façon d'augmenter ses bénéfices.

Ce n'est pas tout: l'augmentation de la production de poids faite par le bœuf coûte moins cher que la fin. On s'efforcera de développer le développement en cor.

Enfin, il faut encore se rappeler que le moment où le lait est prêt à être produit est le moment où le lait est le plus riche. Tout ralentissement de la production de poids exige une attention particulière, le prix de revient du lait est alors plus élevé. Nous ne devons pas oublier que le lait est le produit principal de la ferme. C'est pourquoi il faut s'efforcer de le produire à bon compte.

Voici le système qui a permis de réaliser de bons résultats.

Pendant les quelques semaines qui suivent le sevrage des veaux, les aliments qui forment la base de leur nourriture sont très importants. La nourriture se compose de foin (petit son), d'un peu de lait écrémé, de céréales et de légumes. Plus tard dans la saison, on peut leur donner du foin et du trèfle, et plus tard en hiver, on donne du

**Inscriptions a**

On nous transmet d'animaux des différends au Livre d'Or et au Livre d'Argent en entier. Les publier en entier dans notre espace et se faire un intérêt pour la plupart. Nous nous contenter de ces listes les concernant appartenant à des fermes.

**RECORD DE PERFORMANCE DANS LE**

Classe de quatre ans.—prop. Ferme Expérimentale, 11,354 livres de lait et 512 grains de foin. Napoléon St-Laurent, Luc de lait et 466 de gras.

Classe de trois ans.—J. G. Wilson, Laolle, Qué., 489 de gras.—Willowbank Stark, Huntingdon, Qué., 489 de gras.—Rougette, prop. Coeur de Marie, Qué., 948 grains.

Classe de deux ans.—Leclerc & Sons, Rivière du Loup, 405 de gras.—I. prop. M. Ste-Marie & Fil de lait et 397 de gras.

Dans le Rols d'honneur de Genève, prop. John P. I. livres de lait et 579 de gras.

Classe de quatre ans.—prop. E. C. Budge, Beauport, 401 de gras.—Flora de lait et 466 de gras.

Classe de trois ans.—Wm. C. Strong, Bromes, 436 de gras.—Farouch St-Léon, 8,777 livres de lait et 355 de gras.

**RECORDS SEMI-OFFICIELS HOLSTEIN DU**

Classe adulte.—Lady Dr. L. de L. Harwood, V. de lait et 3.95 de gras.—F. C. L. Van Loon, North H. et 3.70 de gras.—Lady J. prop. Wm. D. Fraser, Du de lait et 3.75 de gras.—Reta de l'Agriculture, Rimouski, 3.43 de gras.

Classe de quatre ans.—prop. Dr. L. de L. Harwood, 3.22 de lait et 3.95 de gras.—Ecole Moyenne d'Agric. livres de lait et 3.95 de gras.—Fayne, prop. J. H. Thomp 12,267 livres de lait et 3.4

Classe de trois ans.—prop. R. G. Hodge, Cook et 3.40 de gras.—Flora de lait et 3.95 de gras.—Maple Lawn Echo Hatley-Nord, 11,661 livres de lait et 3.37 de gras.